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1. DEFINIÇÕES E INFORMAÇÕES GERAIS 

 5ª Reunião do Grupo de Trabalho de Secretários de Vitória do Xingu - 

Apresentação das complementações do Plano Diretor Municipal realizada pelo 

Grupo de Trabalho formado por Gestores Públicos e Vereadores do município 

de Vitória do Xingu. 

2. ASSUNTOS TRATADOS E DECISÕES TOMADAS 

 

 

Aos vinte e cinco dias do mês de Abril de 2013 reuniram-se na Barraca da Santa em 

Vitória do Xingu: Representantes Municipais, Norte Energia, CNEC Worley Parsons, 

Elabore e RVG, para a realização da 5ª reunião do Grupo de Trabalho de Vitória do 

Xingu. A reunião teve como objetivo: Apresentação de sugestões de adequações do 

Plano Diretor Municipal realizada pelo Grupo de Trabalho formado por Técnicos, 

Gestores Públicos e Vereadores do município de Vitória do Xingu. Foi realizada a 

abertura da reunião e a apresentação da programação pela Sra. Paloma Aguiar 

(PMVTX). Logo após foram convidados a compor a mesa o Sr. Erivando Amaral 

(Prefeito Municipal de Vitória do Xingu), Sra. Joseilda Amaral (Primeira-Dama), Sr. 

José Renildo (Vereador), Sr. Darli Silva (Presidente da Comissão de Adequação) 

Luciana Soares (Norte Energia). O Sr. Erivando Amaral (Prefeito Municipal) saudou os 

presentes e explanou sobre a importância do Plano Diretor para o Município. Em 

seguida foi dado início a apresentação, ação realizada pelo Sr. Marcônio Paiva 

(SEMAT), que realizou um breve histórico acerca do Plano Diretor do Município de 

Vitória do Xingu e apresentou o corpo técnico envolvido. Apresentou ainda a 

metodologia utilizada e os resultados obtidos:  

 

Temática 1 – Município; Aspectos físicos e Ambientais e Aspectos Urbanísticos. 

 

 Inclusão no Plano Diretor das seguintes localidades:  

 Ramal do Coco I e II, Bananal, Cobra Choca e Comunidade São Francisco das 

Chagas, km 27. 

(Sem menção no texto do Plano Diretor, verificar com o Executivo)  

 

 TEXTO ORIGINAL –“Com uma área de 3.135 km², registrou em 2010, segundo 

os primeiros dados do Censo Demográfico do IBGE, uma população de 13.480 

habitantes, o que equivale a uma densidade demográfica de 4,30 hab/km².”– Pag. 10;  

 SUGESTÃO – Incluir projeção do ano de 2013. (Complementação dos dados do 

IBGE – Permanece os dados de 2010 e acrescenta-se os dados do ciclo da 

projeção do ano de 2013 

 

 

Temática 2 – Aspectos Socioculturais; Aspectos Socioeconômicos e Aspectos 

Políticos. 

 

 TEXTO ORIGINAL – “Como Órgãos Colegiados, o Município conta com os 

seguintes Conselhos Municipais: 
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 Conselho Municipal de Desenvolvimento Rural; 

 Conselho Municipal de Meio Ambiente; 

 Conselho Municipal de Saúde; 

 Conselho Municipal de Assistência Social; 

 Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente; 

 Conselho Municipal de Educação; 

 Conselho Municipal de Alimentação Escolar” -  Pag. 75; 

 SUGESTÃO – Permanência do Conselho de Educação pois está em processo 

de implementação, Inclusão do Conselho Municipal de Habitação e Unidade 

Fundiária; (que já estão sendo criados). 

 

 

 TEXTO ORIGINAL: “Há Unidades de Saúde da Família (PSF) nas Vilas de Belo 

Monte, Leonardo da Vinci e Bananal.” – Pag. 69 

 Não existe PSF na Vila Bananal. 

 SUGESTÃO: Retirar menção da localidade do Bananal.  

   Há Unidades de Saúde da Família (PSF) nas Vilas de Belo Monte e Leonardo da 

Vinci. 

 

 TEXTO ORIGINAL: “... Em maio de 2010 havia 1.591 famílias cadastradas, das 

quais 1.127 eram beneficiárias do Bolsa Família” – Pag. 70 primeiro parágrafo.  

 SUGESTÃO: Permanece o texto original e complementa com a atualização de 

2013 (anexo) 

 

 TEXTO ORIGINAL: “A extração do açaí também é expressiva (Quadro 6.1.3), 

mas a madeira continua sendo a principal fonte de receita no extrativismo vegetal, 

particularmente quando vendida em toras.” Pag. 72 

 SUGESTÃO: Acrescentar a palavra NÃO, pois a madeira não é mais a principal 

fonte de receita no extrativismo vegetal do município.  

 

 TEXTO ORIGINAL: “O maior empregador é a Administração Pública. Na sede 

municipal existe uma Cooperativa dos barqueiros que fazem o transporte de 

pessoas e mercadorias de Vitória do Xingu às cidades próximas, a partir do 

Terminal Hidroviário.” Pag 72 

 SUGESTÃO: Acrescentar os termos: COOPERATIVAS E ASSOCIAÇÕES, pois 

está referendando que existe só uma. 

 

 

 

 

Temática 3 - Aspectos Relevantes para o Desenvolvimento e Visão para o Futuro. 

 

 Delimitação da área urbana – Macrozonas – Pag. 106 

 O Plano Diretor já contempla a questão (maiores custos ao Município) através de 

leis complementares! 
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 Expansão Urbana Eixo PA - 415 – Adequação ao Plano Urbanístico Básico 

quanto ao eixo de expansão urbana – Definido através de lei complementar 

posterior a aprovação do plano diretor. 

 Consta outro eixo de expansão (as margens do Igarapé do Gelo e Igarapé Facão) 

no Plano Urbanístico apresentado – Pag. 115 (somente imagem) 

 

 TEXTO ORIGINAL - “A.6.20. Promover gestões junto aos órgãos competentes 

para o asfaltamento e adequada conservação da rodovia de ligação da sede 

municipal à Transamazônica, pelo travessão 32”- Pag 100 

 SUGESTÃO - “A.6.20. Promover gestões junto aos órgãos competentes para o 

asfaltamento e adequada conservação da rodovia de ligação da sede municipal à 

Transamazônica, pelo travessão 40”; 

 

 TEXTO ORIGINAL: “Controlar a utilização de terrenos a servirem como áreas 

de empréstimo para as diferentes obras de engenharia e assegurar a sua 

recuperação, em tempo mínimo”; Pag 96 A 3.18 

 SUGESTÃO: Controlar e FISCALIZAR a utilização de terrenos a servirem como 

áreas de empréstimo para as diferentes obras de engenharia e assegurar a sua 

recuperação, em tempo mínimo;  

 

 TEXTO ORIGINAL: “Garantir a proteção ambiental adequada para assegurar 

boas condições de vida para as comunidades indígenas e” - Pag. 96 A 3.21  

 SUGESTÃO: Substituir a palavra GARANTIR por FOMENTAR a proteção 

ambiental adequada para assegurar boas condições de vida para as comunidades 

indígenas. 

 

 TEXTO ORIGINAL: A.2.04 – Construir e estruturar uma Feira do Produtor para 

comercialização direta dos produtos locais – Pag 94 

 SUGESTÃO: Acrescentar ao texto a localização da feira na sede do Município. 

Construir e estruturar uma Feira do Produtor na SEDE do município para 

comercialização direta dos produtos locais 

 

Em seguida, o mesmo informou que foi concluído pelo Grupo de Trabalho, que o 

Plano Diretor está de acordo com a visão de futuro deste município, precisando 

apenas das adequações apresentadas para apreciação da casa de Leis do Município. 

Em seguida o Sr. Washington Queiroz (Secretaria de Finanças) esclareceu que em 

relação ao Travessão do Km 40 não é intenção da gestão municipal transferir a sede 

do município para a localidade. Acrescentou ainda que a prefeitura ainda não possui 

estrutura para conter as ocupações recorrentes, tanto na sede do município quanto no 

travessão km 40, ressaltando que o asfaltamento da localidade do km 40 deve ser 

discutido junto a Norte Energia, para que este problema não se agrave ainda mais. 

Destacou ainda que a existem muitos loteamentos irregulares na área rural do 

município, o que causa ao município um prejuízo considerável. Ressaltou ainda que 

em relação ao Plano Diretor, todas as questões referentes ao município devem estar 

contidas no mesmo, e sugeriu ao Grupo de Trabalho que também estejam 

contemplados no Plano Diretor os custos da gestão municipal em relação à visão de 

futuro do município. O Sr. José Pereira (Secretário de Agricultura) destacou a sua 
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preocupação com a contemplação no Plano Diretor, das cooperativas e Associações 

existentes no município. O Sr. Francisco Amaral (Vereador), explicou que a câmara 

legislativa do município se preocupa com a questão da situação do km 40 ressaltando 

que se deve pensar também nos pontos positivos que o desenvolvimento da 

localidade pode trazer para os moradores locais. Darli Silva (Eng. Agrônomo) destacou 

que Plano Diretor Municipal é peça importante e após aprovado o mesmo servirá 

como lei de diretrizes urbana para o município. O Sr. José Renildo (Vereador) 

explanou acerca da localização do Porto do Município contemplado no Plano Diretor. 

Prosseguiu informando sobre a preocupação com o impacto ambiental proveniente da 

ocupação desordenada e invasões. Em nome do Grupo de Trabalho, o Sr. Marcônio 

Paiva, agradeceu a participação de todos e destacou é de extrema importância à 

aprovação do Plano Diretor para dar continuidade no desenvolvimento do Projeto do 

Plano Urbanístico Básico e demais Projetos que deverão ser feitos sob as diretrizes do 

referido PD, e que este trabalho irá continuar, para que se possa elevar o nome do 

Município e futuramente esta administração possa ser exemplo a ser seguido. O 

Prefeito Municipal Sr. Erivando Amaral esclareceu que é intenção da prefeitura ter 

suas vicinais asfaltadas, porém, que sem que se tenha uma ocupação desordenada. 

Acrescentou ainda que o Plano Diretor é de grande responsabilidade e importância 

para o crescimento e desenvolvimento do município de forma planejada. 

Posteriormente parabenizou o Grupo de Trabalho pelo empenho e dedicação no 

desenvolvimento das atividades referentes ao Plano Diretor. 

 

 














